

## **Titre du résumé : CODERA, une expertise régionale pour une coordination nationale en addictologie**

### **Coordonnées des co-auteurs**

F. Paille [Auteur principal]  
Grand Est Addiction, Nancy, France  
Courriel : fpaille8@gmail.com

A. Nguyen  
COREADD Nouvelle-Aquitaine, Bordeaux, France  
Courriel : andre.nguyen@coreadd.com

### **Abstract**

Le Collectif des Dispositifs d'Expertise Régionaux en Addictologie (CODERA) réunit six structures régionales françaises (Nouvelle-Aquitaine, Hauts-de-France, Grand-Est, Pays de la Loire, Sud, Occitanie) autour d'une ambition commune : coordonner, mutualiser et valoriser l'expertise régionale en addictologie au service d'une dynamique nationale. Issus des anciens réseaux de santé, ces dispositifs ont émergé après la réforme territoriale de 2016. Malgré des contextes locaux différents, ils partagent des missions et des enjeux similaires.

CODERA est né d'un double constat : des initiatives analogues sont menées dans chaque région, souvent méconnues au-delà de leur territoire, et leur mise en commun permettrait de renforcer leur impact, d'éviter les redondances et d'harmoniser les pratiques. Le collectif vise à favoriser les synergies entre dispositifs, élaborer des projets communs, rechercher des financements coordonnés et porter une voix politique commune en addictologie.

Les neuf missions identifiées incluent la coordination des acteurs, l'appui à la pratique professionnelle, la promotion des bonnes pratiques, l'optimisation des parcours de soins, ou encore la formation initiale et continue. Plusieurs projets concrets sont partagés entre régions, tels que la diffusion du repérage précoce et de l'intervention brève, le développement des lieux de santé sans tabac ou l'organisation de colloques.

CODERA agit aussi comme un incubateur d'initiatives innovantes et spécifiques aux besoins de chaque territoire. L'objectif à moyen terme est de consolider la structuration de ce réseau, tout en fédérant d'autres structures régionales engagées dans l'accompagnement, la prévention et la réduction des risques en addictologie.

Déclaration de liens d'intérêts : les auteurs déclarent ne pas avoir de lien d'intérêt.